C'est la victoire, la victoires de nos armes, la victoire de Dieu, selon le mot de Foch! Le monde devait passer sous l'hégémonie de l'Allemagne. Telle était la prétention de son kaiser. La guerre avait été pour cela admirablement préparée pendant quarante ans, elle avait été conduite avec une constance dans la méthode, une barbarie dans l'exécution, un tel oubli de toutes les règles de la civilisation, que son flot terrible et inhumain devait tout emporter. Et voilà que l'événement dépasse tous les pronostics des maîtres des empires centraux. Que Dieu en son loué! C'est bien lui, toujours, qui mène le monde!

Le cardinal Gibbons vient de célébrer son cinquantième d'épiscopat. Il est le doyen, par le sacre, des évêques de l'univers. Longtemps, cette dignité du décanat avait été partagée par le pape Léon XIII et l'ărchevêque d'Hébart Town, Mgr Murphy, qui avaient été élus tous les deux par Grégoire XVI. A la mort de Mgr Murphy, le décanat vint se fixer en Italie, d'abord dans la personne de Mgr Merisciano, évêque de Squillace, petite ville de la Calabre, puis sur la tête de Mgr Laspre, archevêque de Salerne. Le voici qui passe en Amérique. C'est Mgr Gibbons qui est le doyen actuel de l'épiscopat catholique et c'est Mgr Montes de Oca qui est le sous-doyen.

Un certain nombre d'églises, en Italie et au dehors, jouissent d'une indulgence particulière. C'est une indulgence plénière pour tous les fidèles qui, s'étant confessés et ayant communié, font une visite à cette église. Ce privilège est perpétuel, mais bien entendu chaque confession et communion ne donne droit qu'à une indulgence plénière. Si le fidèle veut en gagner une autre, il doit répéter la confession et la communion. Cette indulgence est considérable, car il n'est point nécessaire, pour la gagner, d'être inscrit dans une association quelconque ou

J. S.

(South-

Berthier-

iève (de

vicairemembre

celier.

8. ité rennt tous veille.

urquie, magne!

ui tombe u le 7, on dimanche

avec ren-